
Niederschrift OBR 15.12.2010  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
N I E D E R S C H R I F T    Ortsbeirat Bad Salzig 
 
 
T E R M I N :  Mittwoch, 15.12.2010 19:00 Uhr 
 
 
O R T :      Theodor-Hoffmann-Haus, 
       Bad Salzig 
 
 
 
Anwesend: 
Ortsvorsteher Spitz, Wolfgang   - Vorsitzender - 
 
 
- Mitglieder - 
Gras, Peter 
Minning, Bernd 
Minning, Sascha 
Nick, Andreas 
Nick, Christian 
Nick, Werner 
Rätz, Klaus 
Gräff, Adolf ab TOP 4 
Puth, Jörg 
 
 
Stadtratsmitglieder: 
Klinkhammer, Heinz 
 
 
- Protokollführer - 
Nick, Richard 
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Tagesordnung 
 
 

- öffentlicher Teil - 

 
1. Bürgerfragestunde 
 
2. Niederschrift über die Sitzung des Ortsbeirates vom 17.11.2010 
 
3. Bestätigung der Mitglieder des Seniorenbeirates aus Bad Salzig 

 
4. Haushaltsplan 2011 
 
5. Anfragen der SPD-Ortsbeiratsfraktion betr. verschiedener Beschlüsse des Ortsbeira-

tes 
 
6. Verfügungsmittel des Ortsbeirates 

 
7. Mitteilungen 
 

 

- nicht öffentlicher Teil - 
 

8. Veräußerung der Flurstücke Gemarkung Bad Salzig […] 
 

 
9. Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 
 
10. Mitteilungen 

 
 
Der Vorsitzende eröffnet um 19:00 Uhr die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und 
stellt die form- und fristgerechte Einladung fest. Anträge zur Änderung oder Erweite-
rung der Tagesordnung werden nicht gestellt. 
 

 
1.  Bürgerfragestunde 
 
Seitens der anwesenden Zuschauer werden keine Fragen an den Ortsbeirat gerich-
tet. Schriftliche Anfragen liegen ebenfalls nicht vor. 
 
 
 
2. Niederschrift über die Sitzung des Ortsbeirates vom 17.11.2010 
 
Gegen die Abfassung der Niederschrift über die Sitzung des Ortsbeirates Bad Salzig 
vom 17.11.2010 erheben sich keine Bedenken. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
OBR Bad Salzig, 15.12.2010 
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3. Bestätigung der Mitglieder des Seniorenbeirates aus Bad Salzig 
 
Der Vorsitzende teilt mit, dass bei der Versammlung am 01.12.2010 als ordentliche 
Mitglieder Frau Renate Struth und Herr Ernst Wirth gewählt wurden. Erste Stellver-
treter sind Frau Gudrun Dumont-Rossricker und Herr Georg Roßricker. Zweite Stell-
vertreter Herr Balthasar Christ und Herr Wendel Spitz. 
 
Die gewählten Mitglieder zum Seniorenbeirat werden seitens des Ortsbeirates Bad 
Salzig bestätigt. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig, der Ortsvorsteher macht von seinem Stimmrecht 
Gebrauch 
OBR Bad Salzig, 15.12.2010 
 
 
4. Haushaltsplan 2011 
 
Der Vorsitzende gibt Erläuterungen zum vorliegenden Entwurf der Haushaltssatzung 
sowie des Haushaltsplanes für das Jahr 2011. Es wird festgestellt, dass an Investi-
tionen für den Ortsbezirk Bad Salzig lediglich Mittel für die Sanierung der Kirchen-
treppe veranschlagt werden sollen. 
 
Der Ortsbeirat nimmt den Entwurf des Haushaltsplanes mit Verwunderung und Ent-
täuschung zur Kenntnis und stellt fest, dass dieses Verhalten dem zweitgrößten 
Ortsbezirk sowie der Dringlichkeit der in der Sitzung am 17.11.2010 beschlossenen 
Maßnahmen nicht gerecht wird. 
Die fehlenden Einstellungen im Investitionsplan verhindern die Verwirklichung drin-
gend erforderlicher Maßnahmen auf Jahre. 
Der am 17.11.2010 gefasste Beschluss wird erneut bekräftigt und die Verwaltung 
sowie die entsprechenden Gremien aufgefordert, die fehlenden Haushaltsansätze 
erneut zu überdenken. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
OBR Bad Salzig, 15.12.2010 
 
 
5. Anfragen der SPD-Ortsbeiratsfraktion betr. verschiedener Beschlüsse des 
Ortsbeirates 
 
Der Vorsitzende verliest die Punkte 1 - 5 sowie Punkt 8 der als Anlage beigefügten 
Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion. 
Die Anfrage wird wie folgt seitens der Verwaltung beantwortet: 
 
Punkt 1  keine Stellungnahme der Verwaltung 
Punkt 2  keine Stellungnahme der Verwaltung 
 
Punkt 3,  Außenbeleuchtung der Ev. Kirche 
„An dieser Stelle wird auf den Aktenvermerk vom 17.02.2009 verwiesen, welcher OV 
W. Spitz per E-Mail zugesandt wurde. 
Gemäß dem o.a. Aktenvermerk beabsichtigt die Stadt Boppard, die geplante 
Anstrahlung der ev. Kirche in Bad Salzig gemeinsam mit der Erneuerung der Rhein-
uferbeleuchtung in Bad Salzig zu erörtern und das abschließende Lichtkonzept bei-
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der Projekte mit dem zuständigen Lichtberater des Zweckverbandes Oberes Mittel-
rheintal - gemäß „Lichtmastplan“ abzustimmen.“ 
 
 
Punkt 4, Sitzgruppe in der Rheinuferstraße 
Richard Nick teilt mit, dass er seitens des GB III dahingehend informiert wurde, dass 
der Bauhof nach Erwerb einer Sitzgruppe die erforderliche Fläche herrichten würde 
und diese dann auch aufstellt. 
 
 
Punkt 5  keine Stellungnahme der Verwaltung 
Punkt 8  keine Stellungnahme der Verwaltung 
 
Die Mitglieder des Ortsbeirates bedauern, dass tlw. keine Stellungnahmen vorliegen, 
sind jedoch zuversichtlich, dass diese kurzfristig seitens der Verwaltung nachgereicht 
werden. 
 
OBR Bad Salzig, 15.12.2010 
 
 
6. Verfügungsmittel des Ortsbeirates 
 
Es herrscht Übereinstimmung dahingehend, dass versucht werden soll, die bisher 
gefassten und noch nicht ausgeführten Beschlüsse zu realisieren. 
 
OBR Bad Salzig, 15.12.2010 
 
7. Mitteilungen 
 
Der Ortsvorsteher teilt mit, dass seitens der 2. Nachbarschaft ein Platz zur Unter-
bringung des Fahnenschrankes einschl. Fahne gesucht wird. Der Schrank hing bis-
her im Saal des Hotels Bach und muss dort entfernt werden. 
Gedacht ist an einen Platz im Theodor-Hoffmann-Haus. Eine Unterbringung im 
Leseraum im Erdgeschoss wird für sinnvoll erachtet. 
 
OBR Bad Salzig, 15.12.2010 
 
Das Mitglied Bernd Minning teilt mit, dass es Probleme bei der Anlegung des Aus-
sichtspunktes Hochleyblick gibt. Seitens des Landesbetriebes Mobilität und der 
Kreisverwaltung als Eigentümer des Geländes bestehen grundsätzlich keine Beden-
ken, doch wäre ein Gestattungsvertrag mit der Stadt Boppard erforderlich, die auch 
die Verkehrssicherungspflicht zu übernehmen hat. Die Stadt Boppard weigert sich, 
einen Vertrag abzuschließen. 
Verwunderlich ist in dieser Angelegenheit, dass vor einigen Jahren ein Aussichts-
punkt 5-Seenblick in unmittelbarer Nähe errichtet werden sollte und hier keine Be-
denken zur Übernahme der Sicherungspflicht vorlagen, obwohl die Querung der 
Straße ein viel höheres Risiko darstellt. 
 
OBR Bad Salzig, 15.12.2010 
 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr vorliegen, schließt der Vorsitzende 
den öffentlichen Teil der Sitzung. 
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SPD in der Stadt Boppard 
Peter Gras, Römerstraße 19, 56154 Boppard-Bad Salzig 

Tel. 06742/60591 + 0160/97471008  E-mail: PA.Gras@t-online.de 
 

SPD Fraktion Ortsbeirat Bad Salzig Peter Gras Römerstraße 19 56154 Boppard-Bad Salzig 
 
 

An die 
Stadtverwaltung Boppard 
z. Hd. Herrn Ortsvorsteher Wolfgang Spitz 
 
 
 

                 Bad Salzig, 07.12.2010 
 
 
 
 
Sachstand der Umsetzung einzelner Beschlüsse des Ortsbeirates Bad Salzig  
 
 
Sehr geehrter Herr Ortsvorsteher, 
 
die Fraktion der SPD im Ortsbeirat Bad Salzig bittet um Auskunft bzw. um Mitteilung 
des Sachstandes zu folgenden gefassten Beschlüssen:  
 
 
Aus der Ortsbeiratssitzung vom 19.12.2007 
 
Top 2:Begrünung der Binger Straße 
 
Beschluss: „Der Ortsbeirat empfiehlt, eine größtmögliche Anzahl eine dick-
stämmigen Winterlinde im Einvernehmen mit der Straßenverwaltung und den 
Anliegern an der Binger Straße zu pflanzen.“ 
 
Aus der Ortsbeiratssitzung vom 11.12.2008 
 
Top 3: Gestaltung der Infotafel 
 
Beschluss: „Nach eingehender Beratung entschließt sich der Ortsbeirat eine Säule 
mit 4 einsehbaren Seiten zwischen den beiden oberen Bäumen zur Lindenstraße hin 
aufzustellen“ 
 
Top 8: Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion Bad Salzig betr. Außenbeleuchtung der 
Ev.Kirche in Bad Salzig 
 
Beschluss: „Nach Beratung spricht sich der Ortsbeirat für eine Beleuchtung der 
Ev.Kirche in Bad Salzig aus. Mit dem Zweckverband Welterbe Oberes Mittelrheintal 
ist zu klären, ob eine Förderung der Ausführungsplanung sowie der Realisierung 
möglich ist“ 

mailto:PA.Gras@t-online.de
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Aus der Ortsbeiratssitzung vom 22.04.2009 
 
Top 4.2 Errichtung einer Sitzgruppe in der Rheinuferstraße 
 
Beschluss: „Zur Errichtung einer Sitzgruppe auf dem Grünstreifen zwischen Rhein-
uferstraße und B9 in Höhe des Anwesens Nr. 7 werden 1.500,00 € bereitgestellt. Die 
Herrichtung des Geländes soll durch den Bauhof erfolgen“ 
 
Top 7 Anfrage der FWG-Ortsbeiratsfraktion betr. der Gestaltung der Fläche vor dem 
Friseur- und Tabakwarengeschäft Heiko Rheinbay 
 
Beschluss: „ In Ergänzung ..... beschließt der Ortsbeirat, dass eine Planung für die-
sen Bereich erarbeitet und vorgelegt werden soll ...“ 
 
Aus der Ortsbeiratssitzung vom 23.06.2010 
 
Nichtöffentlicher Teil – Top 3 Übernahme der Privatstraße „Am Kurpark“ 
 
 
Ferner: 
 
Sachstand bzgl. Ankauf von Grundstücken auf dem Ellig zwecks Erschließung 
eines Baugebiets. 
 
Sachstand bzgl. dem Rückbau des Bahnübergangs. 
 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
Gez.:     Sascha Minning      Bernd Minning     Andreas Nick   
 
Ortsbeiratsmitglieder  
 
 
Gez.:      Peter Gras 
 
Fraktionssprecher 
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Die Stadtverwaltung reichte die Stadtverwaltung per Mail am 27.12.2010 Antworten 
zu den Punkten 1; 2; 5 und 8 der Anfrage der SPD Ortsbeiratsfraktion vom 
07.12.2010 nach: 
 
Die 4 Punkte kann ich nun wie folgt beantworten: 
 
1. Anpflanzung von Bäumen auf der Fahrbahn der Bingerstraße 
 
Der Ortsbeirat Bad Salzig hat am 12. September 2007 empfohlen, im Einvernehmen 
mit dem Landesbetrieb Mobilität und den Anliegern an der Bingerstraße eine größt-
mögliche Anzahl von Winterlinden zu pflanzen. 
 
Mit Schreiben vom 25. Juli 2008 hat der LBM sein grundsätzliches Einverständnis für 
9 Baumpflanzungen erteilt. Allerdings wurde vorgegeben, dass die Standorte mit den 
betroffenen Anwohnern abzustimmen seien. Da die Baumpflanzungen jeweils in der 
Fluchtlinie der Hausgrundstücksgrenzen vorgenommen werden sollten, wurden ins-
gesamt 18 Grundstückseigentümer um schriftliche Einverständnis-Erklärung gebe-
ten. Daraufhin hat die Verwaltung lediglich 3 Einverständnis-Erklärungen erhalten, 
weshalb das Vorhaben aufgegeben wurde. 
 
2. Gestaltung der Info-Tafel auf dem Nachbarplatz 
TOP 3, Ortsbeiratsitzung vom 11.12.2008 
 
In Auswertung des seinerzeitigen Beschlusses des Ortsbeirates wurde bei der Bau-
ausführung ein Fundament für die spätere Errichtung der Säule angelegt. Laut Aus-
kunft des Ing.-Büros Stadt- Land- plus zu der Ortsbeiratsitzung sollen von Seiten des 
Ortsbezirkes, d. h. sinnvoller Weise durch den Ortsbeirat, noch Angaben über die 
Inhalte der 4 Tafeln gemacht werden. 
 
5. Sachstand bezüglich des Rückbaus des Bahnübergangs 
 
Auf telef. Anfrage teilte die DB Netz AG mit, dass der Rückbau der beiden Bahn-
übergänge im Ortsbezirk Bad Salzig sowie des Bahnwärterhäuschen nach dem Win-
ter erfolgen und spätestens bis Mitte 2011 abgeschlossen sein soll. 
 
8. Gestaltung der Fläche vor dem Frisör- u. Tabakwarengeschäft Heiko 
Rheinbay 
TOP 7, Ortsbeiratsitzung vom 22.04.2009 
 
Auf Grund der Haushaltslage der Stadt wurde die Planung und die Gestaltung der 
Fläche vor dem Frisör- u. Tabakwarengeschäft Rheinbay vorerst zurückgestellt. 


